

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2008)  
**Heft:** 2

**Vereinsnachrichten:** Défense : Société vaudoise des officiers

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Défense

SVO - Société vaudoise des officiers

Case postale 3906 - 1002 Lausanne



## Du Raid Commando de Montpellier 1984 au Swiss Raid Commando

**SVO**

Le Sgt Lucien Aguet, ASSO Lausanne, a retracé l'historique du Swiss Raid Commando de 1984 à 2007. Nous publions ici quelques extraits concernant la naissance de l'évènement. En mai 1984, le sergent GA Charles Moret, alors Président de la section ASSO de Vevey, m'invite à assister à un «Raid-Commando» organisé par l'AOR (Association des Officiers de Réserve) de Montpellier (France). Voulant connaître plus précisément de quoi il s'agit, il me remet le thème de ce raid ; après en avoir pris connaissance, j'ai d'emblée été conquis par le sujet. Mais plutôt que d'assister à un spectacle, ne serait-il pas plus instructif et intéressant d'en être surtout les acteurs...afin de nous mesurer avec nos camarades français ?

Les autorisations, tant suisses que françaises, précisent que 2 patrouilles helvétiques avec chacune 2 accompagnants peuvent participer. Elles sont composées comme suit :

Patrouille 1 « Suisse 1 »: Plt Rechsteiner Urs 1958, chef de patr. et responsable de l'entraînement, Plt Auberson Jean-Daniel 1953, Adjsof Rayroud Henri 1927, Sgt t m Perrier Jean-Marc 1953, Sgt Sutter Pierre 1942, Sgt Guignet Claude-Alain 1943.

Patrouille 2 « Suisse 2 »: Cap Maillefer Philippe 1948, chef de patr, Plt Stauffer Marc 1944, Adjsof Schüll Jean-Pierre 1951, Sgt Aguet Lucien 1928, Sgt Michlig Claude 1942, Sgt Mettraux Paul 1943.

L'entraînement de la patrouille est dirigé par la Major Claude Burnat, Cdt du Bataillon Fus. 215. Le chef de la délégation suisse est le Cap Jean-Claude Wehrli, sportif militaire et intendant de l'Arsenal d'Yverdon. Le départ pour la France est fixé au 21 septembre et le transport est assuré par des bus VW que l'Armée a mis à notre disposition avec une réserve de carburant. Nous recevons les précisions sur le scénario du raid : des commandos de 6 hommes armés sont parachutés en pays ami occupé par l'ennemi et doivent mener toutes sortes d'actions de harcèlement pour désorganiser, voire paralyser les mouvements de l'Armée occupante, tout en restant invisibles de jour comme de nuit, saboter les installations électriques, détruire les dépôts de carburant et de munition ; neutralisation d'une sentinelle, d'un PC, puis exfiltration avec l'aide de la résistance. Le 22 septembre, le rassemblement pour le départ du raid est fixé à 1115h, en tenue de combat. Complètement équipés, nous sommes transportés sur la zone des épreuves : 10 postes, répartis sur 35 km., chacun évalué à 100 points. D'emblée, les Suisses se distinguent, notamment en franchissement (du canal du Midi), l'infiltration, traversée du village, piégeage d'un tunnel.

Au terme de notre première participation, le résultat est plus que satisfaisant, puisque la patrouille 1 se classe 2<sup>e</sup> à 1 point de la première et la patrouille 2 prend la 11<sup>e</sup>

place, sur 25 patrouilles classées. C'est sur la route du retour en Suisse que, enthousiasmé par cette expérience vécue à Montpellier, je suggère à notre chef de délégation d'envisager un tel concours en Suisse. Mais, vu l'important travail d'organisation d'un tel projet, cette suggestion n'a pas été retenue. Malgré ce refus, je gardais la certitude que ce projet pouvait se réaliser. En 1985, il y eut une tentative, sans suite, l'ASSO-Vaud organisant les JSSO (Journées suisses des Sous-officiers) à Chamblon. En 1986, les comités ASSO d'Yverdon et Lausanne, ainsi que le comité ASSO-Vaud, décident de se lancer dans l'organisation d'un concours militaire, dans le style de ce que les Suisses ont vécu à Montpellier.

Un comité d'organisation est aussitôt créé et élabore l'organigramme de l'EM du raid, qui intègre aussi des Officiers et Sous-Officiers neuchâtelois ; il se présente comme suit :

Président du C.O. et chef d'EM : Major A. SCHMIDLIN, Patronage : Colonel JEANNERET, Président SNO, Cdmt des concours et direction technique : Lt-Col ZOPPI et Plt AUBERSON, Chef du service administratif : Cap LUETHI, Bureau/Assurances : Mme SCHMIDLIN, Auto LERESCHE, Relations/Invités : Lt-Col CHOUET et Major HUMBERT, Presse : Adj Sof SCHULE, Cap ROULET, Lt SCHAFROT, Chef logistique : Major GRUNENWALD, Sgt BETTEX, Subsistance : Four LEVAILLANT, Logements : Plt MARIDOR, Service sanitaire : Cap REIGNEZ, Transports : Cap BURRI, S trm: Lt HENRI.

Ainsi naquit le premier Raid Commando suisse, à Yverdon, qui est baptisé : Swiss Raid Commando.

Une quarantaine de patrouilles suisses et étrangères participent à ce premier raid, dont l'EM est stationné à Vallorbe, les épreuves ayant lieu dans cette région et jusqu'à la vallée de Joux. Même s'il y a eu quelques imperfections, ce raid a engendré un grand intérêt, qui ne s'est jamais démenti. En 1987, l'organisation du Raid Commando suisse a été reprise par les officiers de la SNO (Société neuchâteloise des Officiers) qui, chaque année jusqu'en 1997, et tous les 2 ans depuis 1999, ont su faire évoluer et diversifier les épreuves, pour les rendre toujours mieux adaptées à l'actualité et aux conceptions nouvelles, dans le but de maîtriser au mieux toutes les situations complexes qui peuvent se présenter au combat. Et qui est devenu, au fil des années d'expériences, une activité militaire qui a gagné ses galons de grande compétition internationale.

Durant les 16 premières éditions de cette compétition hors du commun, chacune a eu ses particularités, qui ont rendu toujours plus attrayante et prestigieuse cette compétition.

Sgt Lucien AGUET, ASSO Lausanne

# Défense

SVO - Société vaudoise des officiers

Case postale 3906 - 1002 Lausanne



## La Patrouille SVO s'entraîne pour la PDG.

### **Plt Roland Chevalley**

Il est plus facile de glisser sur les pistes de ski de fond du balcon du Jura ou de grimper à peaux de phoque sur le Chasseron, les Aiguilles de Baulmes, le Cochet ou le Suchet que de trouver les mots pour dire la belle aventure que vit notre patrouille militaire dont le but est de rallier Arolla à Verbier au matin du 17 avril 2008.

Une première incursion dans les Alpes le dimanche 3 février, dans des conditions hivernales, nous a permis d'admirer la montagne ; elle nous a rappelé qu'il fallait la craindre et la respecter.

Cette première sortie à ski de la patrouille au complet a permis de nous rassurer sur la bonne forme de chacun. Nous avons aussi pu mesurer le travail qu'il reste à faire jusqu'au jour J par des entraînements individuels que nous effectuons la semaine et des sorties en patrouille le week-end. Deux d'entre nous vont effectuer le camp de formation PDG proposé par le commandement de la patrouille durant le courant de ce mois de février.

Je dis un grand merci du fond du cœur à la SVO qui dans un courrier du début de l'été 2007 lançait un : « et si les prochains c'étaient vous ? » ; cette petite phrase avec une image qui évoquait la montée à Rosablanche a été une sorte de déclencheur « oui on va y aller ! » Aujourd'hui, après bien des tribulations, je suis heureux de vivre cette aventure et la dernière patrouille des glaciers du brigadier Robyr.

Merci encore une dernière fois à la SVO et à son comité d'avoir accepté d'aider une patrouille formée d'anciens militaires soldat, sous-officier et officier dont le « joker » est un jeune officier sanitaire.

Plt Roland Chevalley

*NDLR : Nous souhaitons plein succès à nos patrouilleurs et les félicitons d'ores et déjà de leurs prouesses.*

## Section Tir au pistolet

### **Lt col Philippe Masson**

#### **Assemblée générale de la section de Tir au pistolet**

La section de tir de la SVO invite les tireurs, volontiers accompagnés de leurs épouses et compagnes, à participer à l'Assemblée générale annuelle de la Section. Celle-ci se déroulera dans les environs immédiats de Lausanne le vendredi 4 avril 2008 à 19h00 et sera suivie de la Remise des prix et d'une sympathique agape.

Renseignements sur le site SVO : [www.svovd.ch](http://www.svovd.ch)  
Inscriptions auprès de [masson.com@bluewin.ch](mailto:masson.com@bluewin.ch)

#### **35<sup>ème</sup> tir d'Amitié ASSO SVO**

Les officiers vaudois sont invités à participer au Tir d'Amitié ASSO – SVO organisé par la SVO  
Stand de Vernand, le samedi 19 avril, de 08h30 à 11h30, suivie de la remise des prix et de l'apéritif  
Renseignements sur le site SVO : [www.svovd.ch](http://www.svovd.ch)  
Inscriptions auprès de [masson.com@bluewin.ch](mailto:masson.com@bluewin.ch)

#### **Le programme de tir 2008 est disponible**

La section de tir de la SVO offre à ses membres des moments extraordinaires de convivialité et leur permet de tirer à l'arme de poing en sportif ou en amateur en programme de combat ou de précision, au 22 LR ou au 9mm

Bien plus, la Section accueille dorénavant les proches et les enfants (dès 14 ans) des officiers.

Pour découvrir nos activités, n'hésitez pas à nous rendre visite le 17 mai en contactant notre Président, le maj Etienne Guggisberg, ou en visitant notre site sous [www.svovd.ch](http://www.svovd.ch)

#### **Tir du Ruetli 2007**

La délégation de la section de tir, composée de fins guidons mais aussi de tireurs débutants, accompagnée des familles des tireurs, s'y rend tous les deux ans.

